



千葉県立 労働運動記念館

國鐵千葉動力車勞働組合

〒260 千葉市中央区要町2番8号 (動力車会館)
電話 { (鉄電) 千葉 2935・2939番
 { (公) 043(222)7207番

99.1.28 No. 4911

第七回全支部活動者研修会開催

二つの講演と基調提起で 九年の闘いの方針を確認

（月）一四（一）五日に第七回全
支部活動者研修会（全活）が、
群馬県伊香保町において本部・
支部三役等五五名の参加で開催
された。全活では、第一日目に
本部田中書記長が「時代の転換
点としての九九年と、結成二十
周年を迎える動労千葉の課題」
と題した基調を提起し、経済評
論家村越一郎氏が「資本主義・
帝国主義の危機と労働者階級の
課題」と題した講演を行なつた。
第二日目には浅井基文明治学院
大教授が「日本の進路をきめる
もの・新ガイドライン&周辺事
態法」と題した講演を行い、最
後に中野委員長が二日間のまと
めを行つて、今年前半の闘いの
課題と方向を全体で確認した。

国鉄、ガイドライン闘争に起とう

冒頭基調報告で田中書記長は、必要であることを訴えた

九九年の情勢の基本的動向と闘いの基本的な課題、当面する取り組みについて提起した。九年の様相を歴史の大きな転換点として、こうした情勢に通用する労働運動とりわけ闘う労働運動の全国ネットワークの本格的

攻撃の激化、団結と権利、労働運動に対する圧殺攻撃の激化が避けられないこと、また戦争の危機が高まっていることを明らかにした。また国鉄闘争と新ガイドライン・有事立法をめぐる攻防戦が、今年はまつたなしの正念場になるという認識と構えかざしていることを明らかにした。千葉にとつては、二十周年を契機とした飛躍と、九九春闘動労千葉にとつては、二十周年を契機とした飛躍と、九九春闘や統一地方選そしてゆらぎ始めたJR体制との闘いに全力で起ちあがることを訴え、当面する国鉄闘争・ガイドライン闘争などの取り組みを提起した。

九九年は歴史的な年

続いて経済評論家村越一郎氏が以下の講演を行なつた。

技術階級は、政策によって解決できない行き詰まりを暴力的に解決しようとしている。対外的には国家という形で軍隊で武装し、外にむかって戦争という暴力的手段で危機を突破しようとしている。「読売新聞」の一月一日付けの「社説」は歴史的といえる。これまでの新聞の「中立性」をかなりぐりすて、戦後民主主義を攻撃し、憲法「改

資本主義の行き詰まりとしてあらわれている。資本の利潤の追求を社会の絶対的基準にした仕組みが、利潤をあげられなくなってきた。それは高度成長期とは様相が一変していることからも明らかであり、これまでの社会の約束事をつぎつぎに資本の側が踏み破つて、労働者への攻撃が激化していく。

大恐慌の情勢の到着

はない。資本主義の危機が歴史的に訪れている。これは大きな新しい歴史にむかっての絶好の情勢の到来だ。こういう時代だからこそ問題を根本的なところで見ると、鮮明にはつきりする

なかで、中島代議士事件など色々な事件が起きている。世界中でこの「転換」が始まっている。

最後に労働運動も問題を基本的なところに据えて考えてほしい。労働者が労働者の要求を掲

労働の扱い手は労働者、労働者がいれば社会は成り立つ。資本家がいなくとも社会が成り立つこと明らかにしたのはマルクスだ。

めている。富士重、三菱、日立、日産など戦後の一流企業はみな軍需産業だった。経済が行き詰まつたから「本業」にもどううことはない。

は生き延びられない」というなかで、資本主義の本質をむき出しにした暴力的姿を赤裸々にしているのだ。だが問題を原則的に立てるとき、資本主義社会と言えども、社会が成り立つためにはその基礎となるものがある。

いあまてのやり方を変えようと
政治家が本氣で考え始めた。資
本家に無制限で貸し出し、穴は
税金で埋める。だが財政赤字は
解消されない。行きつく先は国
家の破産であり戦争しかない。
日本の資本主義がそこへ走り台

「正」を俎上にのせるべきと主張し始めた。これなど今日の情勢の反映の最たるものだ。これまでの戦後の価値観の全面的破壊労働運動・労働組合の破壊など資本主義という社会体制そのものが行き詰まり、並みのことでの

行い、信用危機をくいとめたがこれが今日日銀危機をまねいている。政府は一年の国家予算に匹敵する税金を銀行救済につきこんだが、政策の限界に来ていいる。今日の情勢の激動をもう政策で解決できると考えていはない、